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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Minuta da Ata da 2ª reunião ordinária, realizada no dia 04 de agosto de 2020. 3 

 4 

No dia 04 de agosto de 2020, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hi-5 

drográfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo 6 

Google Meet. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder 7 

Público Estadual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Neivaldo 8 

Luis Monteiro (IEF) – Titular, Danilo Dias de Araújo (IEF) – Suplente, Érica 9 

Francisca de Paula Araújo (DEER) – Titular, Luiz Estevão Gonzaga dos Santos 10 

Júnior (PMMG) – Suplente, Tais Fernanda Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, 11 

Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Titular, Ingridy Fátima Alves Rodrigues 12 

(SES) – Titular, Franciele Nascimento Oliveira (SES) – Suplente; Representantes 13 

Poder Público Municipal: Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia 14 

Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Municipal de Patos de Minas) – Suplente, Denys 15 

Herculano de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Gislene 16 

José Luis André (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling 17 

dos Santos (Prefeitura Municipal de Vazante) – Titular; Representantes de Usuá-18 

rios: Saulo de Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Lucélio de Melo Marinho 19 

(SAAE Buritizeiro) – Suplente, Alexandre Augusto Soares Matos (IBRAM) – Ti-20 

tular, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro 21 

(IRRIGANOR) – Titular, Marcelo Geraldo Landim Carvalho (Condomínio dos Ir-22 

rigantes Entre Ribeiros de Paracatu) – Suplente, Osvaldo Batista de Souza ( 23 

Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular, Helberth Henrique Raman 24 

Vale Teixeira (FIEMG) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Men-25 

des do Nascimento (Cáritas Diocesana de Paracatu) – Titular, José Eduardo 26 

Trevisan Moraes (ADESP) – Suplente, Max Gonçalves Ulhoa (ASPROM) – Titu-27 

lar, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eustáquio Vieira 28 

(MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Geni Souza 29 

Oliveira (CEPASA) – Titular, Bruno Peres de Oliveira (ASCON) – Suplente, An-30 

derson Eloi Nappo (CREA/MG) – Titular. Convidados: Daniela Fidelis, Jeane 31 

Maia (IGAM), Lucas Berbert (IGAM), Marcos Cristelli, Rowena Betina Petroll 32 

(IRRIGANOR), Gustavo Castro Oliveira (Kinross), Guilherme Paranaiba Gou-33 

veia, Michele Oliveira, Thatyane Aguiar, Roberto Alves (COPASA), Marcos 34 

Guimarães (CBH-Paracatu), Jeane Carvalho (IGAM), Frederico Garcia de Melo 35 

Franco (CBH-Paracatu), Marcelo Fonseca (IGAM), Chris Barela, Domingos San-36 

tana Guimarães (CTOC), Luiz Fernando Gonçalvez, Marília Melo (IGAM), 37 

Gustavo Catao, Hector Carlos Barreto (EMATER), Joice Luiza Appelt (AA-38 

PER), Altegno Dornelas. Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA PELO 39 
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PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARA-40 

CATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio declarou aberta 41 

a reunião e em seguida passou a palavra para Marília Melo. 02) PARTICIPAÇÃO 42 

DA DIRETORA GERAL DO IGAM – MARÍLIA MELO: Marília Melo agrade-43 

ceu o convite para reunião, elogiou o CBH-Paracatu pelos desafios dessa região, por 44 

ser a bacia de minas gerais com maior número de áreas de conflito e também por ser 45 

a bacia que é a maior responsável pelo assoreamento do Rio São Francisco. Marília 46 

falou da criação das comissões gestoras locais e da infraestrutura da Bacia em geral. 47 

Após suas palavras, Marília agradeceu novamente ao convite. 03) CONFERÊNCIA 48 

DE QUÓRUM – ADSON ROBERTO RIBEIRO: No uso da palavra, Adson agra-49 

deceu a presença de todos e em seguida, informou que o quórum mínimo foi atingido 50 

para iniciar a reunião. 04) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 51 

DO DIA 04/02/2020 – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio 52 

informou que a Ata foi enviada para todos os conselheiros por e-mail para fazerem as 53 

alterações necessárias e em seguida colocou em votação a aprovação da Ata da Reu-54 

nião Ordinária do dia 04/02/2020. A Ata foi aprovada contendo 05 abstenções de 55 

Ciro Leonardo, Érica de Paula, Saulo Bernardes, Alexandre Matos e Osvaldo 56 

Batista e o restante dos votos favoráveis. 05) INFORME DAS CORRESPON-57 

DÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS:  Adson Ribeiro solicitou a Frederico 58 

Franco que compartilhasse a tela com o resumo das correspondências enviadas e re-59 

cebidas e informou por alto das correspondências e se caso alguém tivesse alguma 60 

dúvida ou solicitação que pudesse solicitar ao Frederico ou Marcos para enviar por e-61 

mail. 06) APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA DA DELIBE-62 

RAÇÃO AD REFERENDUM Nº 16/2020 – APROVA A CRIAÇÃO DA 63 

COMISSÃO ELEITORAL PARA RENOVAÇÃO DOS MEMBROS DA DI-64 

RETORIA DO CBH-PARACATU – MANDATO 2020-2022 – ANTÔNIO 65 

EUSTÁQUIO: Antônio Eustáquio leu a deliberação diante a plenária e em seguida 66 

colocou em votação. A votação foi aprovada com unanimidade dos votos. Em segui-67 

da passou para o próximo ponto de pauta. 07) APRECIAÇÃO E DELIBERAÇÃO 68 

DA PLENÁRIA DA DELIBERAÇÃO AD REFERENDUM Nº 17/2020 – RE-69 

PROVA O PROCESSO DE OUTORGA Nº 10259/2018, DA EMPRESA 70 

CAPIM BRANCO EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA-ME – 71 

ANTÔNIO EUSTÁQUIO: Tobias Vieira fez uma breve explicação sobre o pro-72 

cesso e o porquê a CTOC ter indeferido o mesmo. Em seguida Antônio Eustáquio 73 

leu a deliberação diante a plenária e assim colocou em votação. A votação foi apro-74 

vada contendo dois votos contrários do Ciro Leonardo e Álvaro Goulart e duas 75 

abstenções da Adaiane Souza e Helberth Teixeira. 08) APRESENTAÇÃO PELO 76 

COORDENADOR DA CTOC DO ANDAMENTO DOS PROCEDIMENTOS 77 

DAS OUTORGAS COLETIVAS PROVISÓRIAS DA BACIA HIDROGRÁFI-78 

CA DO RIO DA CAATINGA NO MUNICÍPIO DE JOÃO PINHEIRO-MG E 79 
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DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO ESCURO NOS MUNICÍPIOS DE 80 

PARACATU, VAZANTE E GUARDA-MOR – TOBIAS VIEIRA: Tobias Viei-81 

ra, informou que já vinha fazendo reuniões online com as consultorias para que 82 

mandassem a listagem dos usuários que estão inseridos em cada processo, informou 83 

também que o CBH-Paracatu publicou 10 (dez) editais de convocação pedindo a ma-84 

nifestação de todos usuários interessados em participar das CGL’s que se 85 

manifestassem ao CBH-Paracatu. Esses editais geraram 10 (dez) listas que serão en-86 

viadas ao IGAM para instituir as CGL’s. Tobias explicou sucintamente como vai 87 

funcionar a questão das CGL’s e o papel do Comitê. 09) APRESENTAÇÃO DOS 88 

PROCESSOS DE OUTORGAS COLETIVAS DE NÚMEROS: 1036/2017, 89 

1686/2017 E 3224/2019, ANALISADO PELA CTOC NA REUNIÃO EXTRA-90 

ORDINÁRIA DO DIA 22/07/2020 – TOBIAS VIEIRA: No uso da palavra, 91 

Tobias Vieira, informou que na reunião da CTOC que foi tratado estes processos, ti-92 

nham mais dois processos em pauta que foram retirados a pedido do IGAM, o 93 

Processo nº 923/2015 e o nº 1777/2014. Em seguida, Adaiane Souza pediu vista pe-94 

la BEVAP do parecer técnico da portaria 3224/2019, devido a inclusão de uma 95 

condicionante que pode ser impactados os usuários que estão mais próximos ao exu-96 

tório da bacia. Adson Ribeiro, pediu vista pela IRRIGANOR, Helberth Teixeira 97 

pediu vista pela FIEMG e Luís Fernando Barreto pela Associação dos Engenheiros 98 

Agrônomos de Paracatu do parecer técnico da portaria 1036/2017. Seguindo, Tobias 99 

fez uma breve apresentação sobre o processo 1686/2017. Após manifestações de al-100 

guns conselheiros e sanadas todas as dúvidas pelo Tobias Vieira e por Lucas 101 

Berbert, passou para o próximo ponto de pauta. 10) DELIBERAÇÕES DOS 102 

PROCESSOS DE OUTORGAS COLETIVAS DE NÚMEROS: 1036/2017, 103 

1686/2017 E 3224/2019 – ANTÔNIO EUSTÁQUIO: A deliberação dos processos 104 

de outorgas nº 1036/2017 e 3224/2019 foram retirados de pauta, pois tiveram pedi-105 

dos de vista. Restou para aprovação a DN nº 18 de 2020 referente ao processo de 106 

outorga coletiva nº 1686/2017. A DN nº 18 foi aprovada, contendo apenas uma abs-107 

tenção da Érica Araújo (DEER). Em seguida passou para o próximo ponto de pauta. 108 

11) PROPOR AO CERH QUE SEJA DISCUTIDO O VETO A PARTICIPA-109 

ÇÃO DO IGAM EM QUALQUER CHAPA DE DIRETORIA OU 110 

CONDUÇÃO DE TODA E QUAISQUER CÂMARAS TÉCNICAS, GRUPOS 111 

DE TRABALHO DENTRO DAS AÇÕES DOS CBH’S ESTADUAIS A 112 

EXEMPLO DA ANA A NÍVEL NACIONAL – ALEXANDRE STEHLING: No 113 

uso da palavra, Alexandre Stehling, falou da situação da participação do IGAM nos 114 

itens do ponto de pauta. O IGAM sendo um órgão que legisla, outorga, decide, fisca-115 

liza, multa, cobra, determina, ou seja, um órgão com tantas atribuições na gestão da 116 

água não precisa estar numa diretoria de um Comitê, um grupo técnico de análise e 117 

numa câmara técnica de outorga e cobrança. Alexandre deu exemplo da ANA 118 

(Agência Nacional de Águas) que não participa da lista de conselheiros dos comitês 119 
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federais. Após manifestações de alguns conselheiros, para deixar claro seu posicio-120 

namento, Alexandre deu um exemplo de uma votação feita relacionada a um 121 

processo de outorga que já foi passado pelo IGAM e encaminhado ao Comitê, então 122 

o IGAM já teve a oportunidade de dar o seu parecer e caso o IGAM participe da câ-123 

mera técnica, vai novamente legislar em causa própria. Antônio Eustáquio colocou 124 

em votação uma recomendação ao CERH que seja discutido o veto a participação do 125 

IGAM em qualquer chapa de diretoria, de câmeras técnicas e grupos de trabalhos 126 

dentro das ações dos CBH’s estaduais. Este encaminhamento foi aprovado com 02 127 

(duas) abstenção do Ciro Leonardo e Helberth Teixeira.  12) COBRANÇA PELO 128 

USO DA ÁGUA, QUE SEJA PROPOSTO AO CERH E POR SUA VEZ À AS-129 

SEMBLEIA LEGISLATIVA ESTADUAL UMA NOVA FORMA DE 130 

ARRECADAÇÃO E GESTÃO DO DINHEIRO DE PAGAMENTO PELO USO 131 

DA ÁGUA. ATRAVÉS BOLETO DEPOSITADO DIRETAMENTE EM UM 132 

FUNDO AMBIENTAL OU EM UMA CONTA ESPECÍFICA, EM SEPARA-133 

DO DO DINHEIRO DO CAIXA ÚNICO DO ESTADO. RECOLHIDO NA 134 

FORMA DE BOLETO E NÃO DE DAE E QUE SEJA REPASSADO INTE-135 

GRALMENTE AOS CBH'S CONFORME A PREVISÃO LEGAL 136 

CONSTANTE NA LEI 9433/97 – ALEXANDRE STEHLING: No uso da pala-137 

vra, Alexandre Stehling, falou da proposta de levar para o Conselho Estadual de 138 

Recursos Hídricos para que o CERH, através de algum deputado ou poder executivo 139 

leve a proposta para ser discutida, a intenção de que a cobrança não passe pelo caixa 140 

único do estado e que seja uma conta separada para que o recurso capitado seja dire-141 

cionado para gestão de recursos hídricos. Antônio Eustáquio sugeriu levar esta 142 

proposta para o GT de cobrança para que levem ao CERH. Em seguida, foi colocado 143 

em votação esse encaminhamento e foi aprovado por unanimidade dos votos. 13) 144 

ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Antônio 145 

Eustáquio, sugeriu o Comitê enviar uma moção para o IEF, o órgão do estado que 146 

cuida das unidades de conservação, solicitar que o IEF preste as seguintes informa-147 

ções: quando foi gerado o compensatório e que os compensatórios sejam destinados 148 

para o parque estadual de Paracatu que além de ser amparado pela lei do Snuc – Sis-149 

tema Nacional de Unidades de Conservação. Antônio Eustáquio informou que a 150 

minuta será enviada aos conselheiros para que façam analises e sugestões. Tobias 151 

Vieira reforçou o trabalho da CTOC do CBH-Paracatu. 14) ENCERRAMENTO: 152 

Não havendo outros assuntos a serem tratados, Adson Ribeiro agradeceu a presença 153 

de todos e assim declarou encerrada a reunião. 154 

 155 

 156 

 157 

 158 

 159 

 160 
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APROVAÇÃO DA ATA 161 

 162 

 163 

Antônio Eustáquio Vieira 164 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 165 

 166 

 167 

Adson Roberto Ribeiro 168 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 169 


